

Este lunes se inició la postulación para quienes necesitan fondos para su emprendimiento

# Dos historias de éxito en que le sacaron el jugo al dinero que da el Fosis

MAURICIO RUIZ

Tiene una idea de negocio o, quizás, quiere darle un empujón a ese emprendimiento que ya inició. Esas dos son las condiciones para postular a los programas que lanzó este lunes el Fondo de Solidaridad e Inversión Social (Fosis) y que entregará cerca de 24.000 millones de pesos a un estimado de 28.950 personas que necesitan una manito para lograr el éxito.

Este año, al igual que en el 2020, por la pandemia, las postulaciones serán través del sitio del Fosis (<https://bit.ly/3cQr8wU>), y acá van dos casos de éxito que postularon el año pasado y que, en este poco tiempo, lograron crecer con su negocio con apoyo de 500.000 pesos, monto máximo por beneficiario que dan estos programas.

Marcela Ortiz, 54 años, con su empresa Mom Art Libretas, que elabora libretas, croqueras, cuadernos y agendas personalizadas, además de stickers, decidió emprender en su vivienda, ubicada en la comuna de Recoleta, porque necesitaba cuidar a su hija que nació con un síndrome que se le conoce como "huesos de cristal". Se salió de su trabajo e inició el camino de combinar la crianza y el emprendimiento.

Ella trabajaba en una empresa termolaminadora, donde aprendió el oficio y decidió ofrecer sus servicios para fabricar a pedido (@momartlibretas), pero para dar el salto tenía que estandarizar más su producción con un computador con más capacidad y lograr así entregar a empresas. Lo está logrando con esa máquina que compró con dinero del Fosis. "Con eso puedo hacer más volumen, aunque sigo haciendo cuadernos o agendas personalizadas, mi idea es avanzar en la oferta corporativa", cuenta Ortiz.

Camila Navia, de 28 años, muestra orgullosa su refrigerador tipo vitrina



Marcela Ortiz tiene una variedad de ofertas de cuadernos y libretas.

en que conserva sus productos de repostería y que pudo adquirir con los fondos Fosis en 2020. También sumó un horno semi industrial para aumentar la oferta de alfajores, rollos de canelas, tortas, brownies, manjar de cocos, pasteles con materias primas especiales para personas celiacas o con alergias alimentarias. Su hijo nació con alergia al huevo, a la soya, a la leche y carne de vaca y fue su inspiración para que Ortiz aprendiera repostería en Youtube y otras plataformas y para luego transformar la necesidad de preparar alimentos para su hijo en un negocio. Su empresa se llama

**Hicieron crecer sus negocios de cuadernos y agendas personalizadas, y de repostería para alérgicos.**

ma Mami Veggie (@mami\_veggie), vende a pedido por Instagram y en menos de un año ya entrega sus productos a una cafetería de Quilicura. "El sueño es tratar de tener un local y poder ofrecer ahí la repostería con ingredientes que les permiten comer a alérgicos y celiacos y que no son fácil de encontrar. Lo bueno es que también los pueden comer cualquiera y son iguales de ricos que los productos tradicionales", dice Navia.

### Cómo postular

Los postulantes a estos nuevos programas de financiamiento del Fo-



Camila Navia con los alfajores que produce en Quilicura

sis deben cumplir con los requisitos de ser mayores de 18 años, tener cédula de identidad y pertenecer al 40% más vulnerable del Registro Social de Hogares.

En el sitio del Fosis se puede postular con clave única o con una clave que se puede crear en el portal. Allí se encontrará con un formulario simplificado para una mejor experiencia accediendo desde celulares. La página web cuenta con un asistente virtual y además hay orientación enviando un mensaje al WhatsApp +569 4595 0011. Para quienes no puedan acceder a estos canales, también habrá un teléfono gratuito, 800 248020, que entregará información.

"El último año ha sido muy duro, especialmente para las familias más vulnerables, y por eso es clave que les sigamos entregando oportunidades. Hoy estamos abriendo cerca de 29 mil cupos en todo el país para programas de emprendimiento", cuenta Felipe Bettancourt, director del Fosis.